

SUSCRIPCIONES

Dentro y fuera del distrito: 1,50
 ptón. trimestre. Número suelto
 15 céntimos. Atrasado 25 id.

REDACCION, VALIENTE, 8

LA OPINIÓN

Periódico político y de intereses materiales.

INSERCIONES

Anuncios en la cuartaplana 5
 céntimos línea. Comunicados
 precios convencionales.

PAGO ANTICIPADO

ADMINISTRACION, VALIENTE, 8

(SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES)

TIEMPO PERDIDO

Decíamos, en pocos días en uno de nuestros anteriores números que la fracción conservadora protegida por el Gobierno actual, para disputar la legítima representación de este distrito a nuestro muy querido amigo Sr. Laserna, no puede darnos temible, ni merecer el nombre de verdadero partido, porque en vez de presentarse disciplinada y compacta ante el cuerpo electoral para merecer su apoyo, ha cometido el desacertado de sacrificar a los amigos del Sr. Romero Robledo, para no compartir con ellos las influencias de su soñado poder. La pérdida de estos elementos y de otros varios que figuraban en el antiguo partido conservador, que no puede ponerse en duda por hallarse confirmado plenamente con la verdad de los hechos; y sobre todo el momento de lo ocurrido, han producido vivamente el disgusto de algunos conservadores y republicanos quienes no conformándose con la unidad y armonía que reina en el partido liberal, aspiran hoy a sembrar la cizaña en nuestro seno, halagando a los que según ellos, fueron siempre fieles a Laserna y condenando a otros elementos que se le han aproximado en el transcurso de su carrera política.

Y como quiera que la soledad, suele ser muy mala consejera, han llegado en su despacho a afirmar que el partido liberal ha sufrido desmembraciones, si bien no dicen cuales sean estas, ni quienes las compongan, con el fin de que nazca entre nosotros la desconfianza y de que tales noticias, destituidas de fundamento, circulen por los pueblos del distrito, con el comentario de que ya se considera como inevitable la derrota del Sr. Laserna.

Estos trabajos son muy antiguos y están ya en desuso en todas partes, sirviendo solamente para probar el apasionamiento con que se hacen, especialmente en el grave período político por que atravesamos; puesto que dada la incertidumbre en que todos vivimos acerca de si el Gobierno hará o no las elecciones generales, debe considerarse como muy prematuro cuanto con aquellos se relacione.

La prensa de Cuba es la primera que exige la mayor prudencia en la solución de tan importante asunto, no faltando partidos en aquella isla que amenacen con el retrainamiento, si el Gobierno se atreve a disolver las actuales Cortes, por cuanto con esta medida contribuiría poderosamente al incremento de la guerra y de los odios políticos; apaciguados hoy por deberes de patriotismo.

¿Para qué anticipar noticias de política local, relacionadas con hechos que tal vez no lleguen a suceder?

Tiempo tendrán los enemigos de Laserna de inventar novelas de sensación para los cándidos: hoy a más de ser inútiles sus esfuerzos, les acredita de poco tácticos, pues como ya les tenemos dicho, este sistema lejos de causar la más pequeña alarma en nuestro campo, viene sirviendo de poderoso medio para reunir a unánimes y al Sr. Laserna.

El partido liberal de este distrito, no se deja seducir por nadie: sabemos todos los que nos honramos con la amistad de Laserna a donde vamos, y es inútil cuanto se invente en contra de nuestros propósitos y legítimas aspiraciones.

Entre nosotros no hay antiguos ni modernos; no hay más que lealtad y adhesión incondicional por parte de todos, mereciéndonos mútua consideración y respeto.

Cada cual se halla dispuesto a contribuir en la medida de sus fuerzas al justo y legítimo triunfo de Laserna, por ser este la esperanza del país y el único hombre que puede mejorar nuestra situación presente, recabando de los poderes públicos medidas protectoras y de interés general.

Si llegase el día de la lucha, nos verá el enemigo a cada uno en el puesto que se nos designe, peleando con arrojo y valentía: nos verá cumplir como buenos al lado de nuestro jefe, y a este solo le estará reservado apreciar nuestros méritos y esfuerzos, nuestra lealtad y decisión.

Los extraños a nosotros, los enemigos de nuestras filas, pierden el tiempo lastimosamente, inventando noticias y haciendo comentarios acerca de la actitud

y organización del partido liberal: este se encuentra unido y fuerte para hacer valer sus derechos, en todo cuanto se relacione con su buen nombre y el de su ilustre jefe Sr. Laserna.—A.

Atropello
incalificable

Bien quisiéramos renunciar a ocuparnos en la exposición de un suceso que tal vez puede dejar mal parada en el concepto de los extraños la proverbial cultura de este honrado pueblo; pero como en el fondo de ese suceso parece que se vislumbra un móvil reprobable encaminado a perturbar la marcha de una honrada y modesta empresa periodística, cuando no a vulnerar un sagrado derecho ejercido al amparo de la Constitución y de las leyes, nos creemos en el deber de lanzarlo a la vergüenza pública para que caiga de lleno como baldon infamante sobre los culpables.

En la tarde del jueves próximo pasado, al efectuarse la repartición de este periódico a los suscriptores de la localidad, el repartidor fué acometido subitamente por un agente de la autoridad municipal, que al efecto permanecía al acecho en los alrededores de la imprenta, según se dice de público rumor. Nuestro repartidor no tuvo tiempo de prevenir ni mucho menos de repeler la acometida brusca de aquél estirpo, que colocándole el revolver en el pecho, le intimaba con amenazas de muerte a que le entregase todos los ejemplares. Hay que advertir que la publicación del número estaba ya legalizada, toda vez que se habían presentado con antelación a la Alcaldía los ejemplares que la ley previene: fundado pues, en esta razón, el repartidor, no obstante hallarse indefenso y de ver su vida en inminente peligro, hizo cuestión de honor la no entrega de los números que esta empresa habiale confiado y que tan injusta y bárbaramente se le pretendían arrebatar.

El hecho ocurría en el portal de un suscriptor contiguo a la Redacción, y tal vez a esta circunstancia debió su salvación el dependiente de esta empresa, pues apercibidas de las voces dos señoras que estaban en el interior de la casa, se apresuraron a abrir el portón ó cancela logrando impedir con riesgo de su vida y con un valor impropio de su condición y sexo, desviar la mano del criminal que apuntaba, como decíamos, al

repartidor con un revolver de grueso calibre.

Esta intrépida y oportuna intervención, que acaso evitó la consumación de un delito horrendo, les valió á dichas señoras ser objeto á su vez de los denuestos y provocaciones del consabido agente de orden público, quien notando que se aproximaban algunos vecinos y transeúntes, guardóse el arma y se marchó, pavoneándose, tal vez satisfecho y gozoso de su villana acción.

Este es, en resumen, el relato del bárbaro suceso á que nos referimos tal y como se cuenta de público.

Al condenarlo nosotros con la mayor indignación, formulando contra él nuestra protesta enérgica, no podemos por menos de lamentar con toda el alma que Velez-Rubio haya sido teatro de un espectáculo tan salvaje y que revela una supina ignorancia y un total desconocimiento de los usos, derechos y prerogativas de la prensa periódica, la cual para el ejercicio indubitado de aquellos, viene amparándose en una ley especial tan clara como precisa y terminante, y aún en la propia ley fundamental del Estado.

Si esto lo ignoraba alguien ya se encargarán de demostrárselo los tribunales de justicia; así como que si no se trata en esta ocasión de un hecho personal y aislado, aunque inexplicable, sino de un *complot* fraguado cobardemente contra esta Redacción, como han dado en suponer algunos, también se encargarán de averiguarlo los mismos tribunales, á cuya acción se halla hoy sometido el asunto.

LA OPINIÓN, pese á quién pese, continuará impertérrita su marcha defendiendo con tesón los intereses y la política del gran partido liberal dinástico que representa en este distrito. Contamos con energías sobradas y con conciencia perfectísima de nuestros derechos para no dejarnos imponer ni amedrentar por las iracundias y brabatas de nuestros adversarios; empero sin que sus provocaciones lleven tampoco nuestra pluma ni un punto más allá de línea de conducta que nos tiene trazada nuestro ilustre amigo Sr. Laserna.

Mucho más diríamos, pues á muchas y amargas consideraciones se presta el asunto que nos ocupa; pero queremos dejar espacio al juicio que ha merecido el mismo á la ilustrada prensa almeriense á la que oportunamente dimos conocimiento del suceso.

Por nuestra parte seguiremos haciendo uso de nuestro derecho al amparo de la augusta salvaguardia de la ley. Y por si algo se tramase en la sombra contra nuestra seguridad individual, también sabemos á qué atenernos.

De La Crónica Meridional:

«Bárbara agresión.—En otro lugar de este número publicamos el telegrama que los redactores de LA OPINIÓN, de Velez-Rubio, nos remiten, sobre un hecho incalificable que no tiene precedentes en la historia del

periodismo, puesto que ha sido llevado á cabo por uno de los agentes de la autoridad, que son los que más llamados están á velar por las leyes y no á atropellarlas, como sucede en el caso actual, sobre cuyo atropello protestamos enérgicamente, pidiendo á la vez al Juzgado de instrucción de dicho partido, haga justicia severa para cortar estos desmanes que pueden acarrear tristísimas consecuencias.»

Del mismo periódico:

El atropello de Velez-Rubio

«Por el telegrama que ayer nos remitió la Redacción de nuestro apreciable colega de Velez-Rubio LA OPINIÓN, de la que forman parte buenos amigos á quienes profesamos verdadera amistad, se enterarían nuestros lectores del incalificable atropello cometido en la persona del repartidor, por un lacayo municipal que así juzga á la prensa, la hermosa palanca que todo lo mueve llevando los esplendores de la ilustración á los oscuros rincones de la más censurable ignorancia.

«El héroe de sable y alpargatas, intentó arrebatarnos de manos de quien los llevaba, los ejemplares del ilustrado colega, amenazándole con un revolver. ¡Brava hazaña!

«¿Qué podía decir LA OPINIÓN que no se merecieran los que en tan mal hora vinieron á mandar en España, por medio de atropellos, vejaciones y censurables injusticias?

«Ante tan incalificable hecho llamamos la atención del ministro de la Gobernación, que está en el deber de escucharnos é imponer el debido correctivo á los que así interpelean imaginando que brutales modos puedan obscurecer lo que está y estará siempre por encima de rencillas y mezquindades de villorrio; y del mismo modo aguardamos del celoso Juez de instrucción de Velez-Rubio, que hará imperar la justicia y la razón en este asunto.

«Lamentamos lo ocurrido con uno de sus empleados al apreciable colega velezano, que debe esperar de la ley el amparo á que es merecedor quien así es atropellado por la polilla que muere y huye á ocultarse en las lobregüeces del pequeño agujero en que se revuelca.»

De El Noticiero:

¿Estamos seguros?

«Los ódios políticos en el distrito de Velez-Rubio, están dando sus funestos resultados.

«Ya que la opinión pública rechaza á los partidarios del Sr. Pérez Suarez y D.^a Gala, estos se quieren imponer á viva fuerza en el distrito.

«Se suceden atropellos en esos pueblos, por los filibusteros velezanos, pretendiendo hacer temblar á aquellos pacíficos habitantes.

«El último atentado, ha sido en la persona del repartidor de nuestro ilustrado colega La Opinión de Velez-Rubio, que ha sido víctima de una salvajada propia de los moradores de Frajana.

«El hecho es incalificable y llamamos la atención del Sr. Fiscal de S. M. para que no quede impune un hecho, que ha llenado de terror á un pueblo tan importante é ilustrado como Velez-Rubio.»

De El Ferro-Carril:

Este apreciable colega, despues de reproducir nuestro telegrama, dice lo siguiente:

«Unimos nuestra enérgica protesta á la del noble y honrado vecindario de Velez-Rubio, demandando del Gobernador de esta

provincia adopte las determinaciones oportunas para que no vuelvan á repetirse esos atentados al derecho, negación de toda cultura.

«Haga comprender el gobernador al alcalde de Velez-Rubio que la libertad de la prensa la garantizan las leyes, y hágale saber que el deber de toda autoridad celosa y digna es calmar las pasiones que enjendra y desarrolla la política, y no fomentarlas tolerando atropellos como el que se denuncia de este telegrama.»

De El Correo:

Este importante órgano madrileño, despues de protestar del hecho llamando sobre él la atención del Gobierno, inserta un extensa y bien escrita carta, fechada en esta villa, de la que copiamos los siguientes párrafos:

«Esta tarde hemos presenciado aquí una escena digna del Riff al repartir á los suscriptores de la localidad el periódico LA OPINIÓN, órgano del partido liberal: un agente de la autoridad, revolver en mano, intimó al repartidor la entrega de los números; negóse éste, y la señora del director del periódico, viendo el peligro que corría el modesto empleado, intervino, con exposición de su propia vida, siendo groseramente insultada por el esbirro municipal.

«¿A qué obedece esta iniqua contra LA OPINIÓN, que hoy, como siempre, había cumplido todas las prescripciones de la ley de policía de imprenta?

«El periódico, respondiendo al modo de ser de sus redactores, y á los consejos que les dirigiera en una carta el diputado señor Laserna—carta que apareció á la cabeza de uno de los primeros números—ha sido siempre cortés y respetuoso con todos los poderes sin que jamás haya dirigido cargos á las autoridades locales. Pero LA OPINIÓN se ha ocupado y seguirá ocupándose de un asunto verdaderamente escandaloso, del cual ya hablé á V. en una de mis cartas: de la desaparición de los fondos del Colegio de San José, institución piadosa fundada para dar instrucción á cien niños pobres y manutención á cinco.

«Esa desaparición hace que no puedan cumplirse los fines de la fundación, y el periódico pidió, fundándose en la carta que yo dirigí á V., que así como habían venido delegados para suspender Ayuntamientos viniera uno de verdad para averiguar dónde estaba ese dinero. En el número de hoy insistía en su justa petición, y hé aquí la explicación única del salvaje atentado que he referido.»

Nosotros agradecemos con toda el alma esas enérgicas frases de indignación y protesta que ha merecido á nuestros colegas el espectáculo bochornoso de nuestro derecho ultrajado.

Ese acento de indignación continuará repercutiendo en la prensa española para vergüenza y baldón de los culpables.

La noble actitud de tan ilustrados periódicos, el alto espíritu de justicia y de compañerismo que les anima, es merecedor de nuestro sincero aplauso y del de todo el elemento sano de esta culta población.

Nada, pues, hemos de añadir por nuestra parte, sino esperar de la rectitud del Juez de instrucción interino de este partido Sr. Ballesta y del celoso y digno Fiscal de la Audiencia de Alme

ría Sr. Esteller, que se hará luz, mucha luz, en este asunto, para que caiga todo el peso de la ley sobre el culpable y sobre sus cómplices ó cómplices si los tuviese.

Contestación que dá un conservador
DE ALLENDE,
A UN CANOVERO DE AQUENDE

Señor don Tomás Agarra.
Amigo querido y tierno:
contestando tu apreciable
te diré que inevitable
es la caída del Gobierno.
No puedo coger la pluma,
estoy trémulo y convulso,
turbado y casi sin pulso
porque la pena me abrumba.
Sabrás como don Antonio
que es malagueño cerrado,
tenazmente se ha empeñado
en que nos lleve el demonio.
Y si este deja el turrón
y lo atrapa el buen Sagasta,
de seguro nos aplasta
ó nos hace un chicharrón.
Yo, á todas horas estoy
á sus faldones cogido,
y constantemente en mi oído
resuena el fatal *me voy*.
Ayer en la reunión
dijo muy enfadado:
este asunto se ha acabado
si no hay la disolución;
por que, señores, supongo
que si las Cortes las abro,
sufrimos un descalabro
y yo á eso no me expongo.
Porque ¿quién á mí me ha dicho
que Sagasta y su partido
con quien tan tan cumplido
no me han de soltar el dicho?
Y otra cosa hay muy sencilla:
si aquí viene el de Sagunto
¿crees que descansa un punto
hasta darnos la *pentilla*?
Don Arsenio en un aprieto
ha de poner al Gobierno,
y yo no sufro este infierno
si no me dán el *Decreto*.
Y ni aún así estoy seguro
por que la cosa está mal;
¿quién dice que el general
no nos pone en un apuro?
Y si al llegar se enfurece
por que le sobra razón
y tira del *espadero*,
¿quién es quien nos favorece?
Esto es estar en un putro,
ya me falta la paciencia.
¿Qué queda la Presidencia
para que la ocupe otro?
No habiendo un facultativo
que esto lo pueda arreglar:
¡Señores! ¡largos! ¡a volar!
Cada mochuelo á su olivo.
Dijo: y abriendo una puerta
se metió hecho un demonio,
¡Cualquiera al buen D. Antonio
le hace salir de la *fuerta*!
Ahora sí que muy formal
te puedo decir á tí,
que andan las cosas aquí,
rematadamente mal.
Aguántate la noticia
aunque la veas horrosa
por si se arregla la cosa
y no trae tanta malicia;
pero hay que andarse con tino
por si la nube revienta,
no nos coja la tormenta
en la mitad del camino.
De ese Colegio maldito
que llaman de San José,
tantas cosas ya me sé
que tengo el corazón frito.

Si el Gobierno un delegado
manda para liquidar,
de seguro se ha de armar
un baile zapateado.
Y á ese machucho poeta
que hace coplas al Colegio,
mi le toqueis el *arpegio*
mi le armeis ninguna treta.
No extrañéis que incomodado
hoy esté en otra actitud,
pues con negra ingratitud
su constancia habeis pagado.
Prescindo de lo demás
que me dices en tu carta,
porque con esto te basta,
para entenderme, Tomás.
Y para que no me arguyas,
ni que la verdad te ocultó,
á la amistad rinde culto
tu amigo—Camilo Pullas.
Por la copia
E. PÉREZ PUCHA.

PARENTESIS

Las circunstancias nos obligan á hacerlo.
Weyler va á Cuba y Martínez Campos
regresa á la península, y cada podemos adelantar
de los proyectos de aquí mientras
no los plantee ni podemos ocuparnos de los
descargos ó las censuras del último interin
no se halle entre nosotros.

De todos modos la opinión ha sufrido una
gran reacción en sentido favorable, pues
tiene puesta toda su confianza en las gestiones
del nuevo General en Jefe del ejército
de Cuba.

Ahora bien; como la distancia que nos separa
del campo de operaciones es grande
con relación á la situación en que se encuentra
la gran Antilla, hay general expectación
que se prolongará hasta que Weyler
haya tomado posesión de su cargo, pues no
sabemos que determinaciones podrá tomar
el enemigo por más que confiamos en el celo
y actividad de los que interinamente están
allí encargados de velar por nuestros sagrados
intereses.

Aparte de todo esto queda por deslindar
un punto, acaso el de más importancia, que
se halla unido de modo indisoluble á los últimos
acontecimientos. Nos referimos á la actitud
á la situación del Gobierno. El señor Cánovas
cree conjurado el conflicto con las sustituciones
del Ministro de Estado y Martínez Campos
y estudia la manera de consolidar su permanencia
en el poder á trueque de violar el derecho que
asiste á los demás representantes de la Nación.
Creemos que las obcecaciones y el arrebato
del Sr. Cánovas no llegará á tal extremo,
porque en este caso además de perder los
prestigios que como político y diplomático
goza, no se lo consentirá el país que rodeado
de toda clase de desconfianzas está alerta
para revelarse al más pequeño intento de
de humillación y menosprecio que se le haga.

El Gobierno que elevó á Martínez Campos
á una altura desde la que se ha derrumbado,
ha caído con el general aunque aparente
otra cosa; está inutilizado por completo para
gobernar y solo puede continuar en el poder
haciendo caso omiso de amistades y compadrazgo
aunque á estos y á aquellos les deba el Gobierno,
y seguir la conducta que la pública opinión dicte;
ó en caso contrario, abandonar un puesto á fin
de evitar que contra su voluntad se vea arrojado
de él.

Todo esto tiene que aclararse pronto,
aunque no de momento, por eso el parentesis
se hace indispensable tanto en lo que se relaciona
con la marcha de los asuntos de la Campaña,
como de las resoluciones que los hechos y las
declaraciones que han de aportarse hagan tomar
el Gobierno del señor Cánovas. Suyo afectísimo—T.

Madrid 27 de Enero de 1896

LA GRAN LOTERÍA

CUENTECILLO.

Erase una nación feráz, poderosísima en la cual el Estado, pletórico de millones, organizaba periódicamente loterías para deshacerse del numerario que le agobiaba.

Se consideraban premiados aquellos que perdían centenares de monedas de oro, á cambio de flores, poesías y obras de arte que allí se importaban costosamente. El trabajo no era preciso para vivir bien; comodidades de todo género rodeaban á los ciudadanos, quienes difícilmente podían idear placeres nuevos pues no conocían el dolor ni envidiar cosa alguna, pues las poseían todas.

Allá se fueron unos cuantos pobrisimos y laboriosos trabajadores, artistas eminentes algunos, atraídos por los goces materiales, y al poco tiempo habían reunido cuantos honores y riquezas apetecieron y soñaron, pero al concluir el año, los hastiados Cresos pidieron en vano, que les admitieran las abrumadoras riquezas á cambio del vigor del cuerpo y la inspiración del espíritu que habían perdido. Observaban con profunda pena que se les secaba el corazón y el entendimiento; que habían olvidado la esperanza de un mundo mejor donde el oro no existe y la felicidad eterna solo se alcanza con la virtud y la pobreza...

Y al llorar su pasada miseria, empezaron á sentirse venturosos!

EL DOCTOR FAUSTO

LA MEJOR FLOR

—¿Madre, por qué aquella rosa, de tan divinos colores, que entre las restantes flores su cáliz alza orgullosa, tal vez cuando al nuevo día lance el sol su primer rayo, pierda el vigor de su tallo y su espléndida ambrosia?

—Hija mía, el alto ser en quien todo se recrea, que dió firmeza á la idea y al corazón dió poder, prodigó luz y colores del alma para ventura, uniendo á la esencia pura los más fáciles dolores.

Como esa que te extasia por su dulcísima esencia, el jardín de la existencia guarda otra flor, hija mía,

Su cáliz tiene matices de rasgos muy delicados, sus petalos son sagrados y echa en el alma raíces.

¡Ay de quien no viendo en ella bondad la deja perder.

¡Ay de la débil mujer que ruga una flor tan bella!

—¿La tienen todas?

—Cabal.

—¿Puede ser eterna?

—Puede.

—¿Cede á los vientos?

—No cede, si se le aparta del mal.

Esa flor virtud se llama, y en el corazón destella.

Feliz, hija mía, aquella que la comprende y la ama.

Guárdala tú, siempre pura, pues si esa flor se marchita,

jamás su esencia bendita vuelve á su antigua frescura.

Guárdala en santa quietud del alma en lo más sagrado,

que nada hay tan delicado cual la flor de la virtud.

RAMÓN BLASCO SEGADO

Imp. de La Opinión, á cargo de A. Lózano Esté.

ANUNCIOS

MERCADO DE VÉLEZ-RUBIO.

PRODUCTOS DEL PAIS. -- PRECIOS DEL DIA.

REALES PANECA	REALES PANECA
Trigo fuerte 36 á 38	Judías 60 á 62
Id. caudal 30 á 32	Almendras 37 á 38
Centeno 24 á 26	REALES ARROBA
Cebada 17 á 18	Vino 16 á 18
Lentejas 26 á 27	Aceite 29 á 30
Maíz 21 á 22	Lana 33 á 34
Garbanzos 39 á 40	Patatas (qt.) 12 á 14

HARINAS

REALES ARROBA	REALES ARROBA
1.º fuerte 15'00	1.º caudal 14'00
2.º id. 13'50	2.º id. 12'50
3.º id. 10'50	3.º id. 9'50
4.º id. 8'00	4.º id. 7'00

A los viticultores y horticultores...
AZUFRE LÍQUIDO CONCENTRADO
DR. PÉREZ CORTINA
 (Privilegio de invención)
 Para combatir las plagas de la vid, frutales, hortícolas, etc.
 Empleo fácil, eficaz, económico y sin contrariedades ni peligros.
 Agentes en todos los pueblos.
 Pidense folletos y prospectos al
Laboratorio del Dr. Pérez Cortina,
VÉLEZ-RUBIO.

IMPRESA
LA OPINIÓN
 En este establecimiento a cuyo frente se halla un inteligente tipógrafo murciano, se confeccionan toda clase de impresos, así ordinarios, como de lujo, para el comercio, oficinas y particulares.
 Precios sin competencia.
 Valiente, 3 Vélez-Rubio.
 LIBROS TALLERES

Nuevo Establecimiento
 COLONIALES, PAQUETERÍA Y QUINCALLA
DIEGO GANDÍA SEGURA
 Grandes existencias en azúcares, especias, arroces, chocolates de las mejores fábricas, té, cafés, salchichones, quesos, conservas vegetales y pastas italianas para sopa.
 Algodones manresanos blancos y de colores y otra infinidad de artículos pertenecientes al ramo de paquetería y quincalla.
 Precios sin competencia.
 Calle de Urrutia, esquina á la de Valiente.

MODELACION IMPRESA

PARA AYUNTAMIENTOS, JUZGADOS MUNICIPALES Y RECAUDACIONES.
 Ajustada á los modelos oficiales, prácticas administrativas y leyes y disposiciones vigentes
 La más perfecta y económica de todas las conocidas hasta el día.
 Pidanse Catálogos en la imprenta de este periódico.
 Calle de Valiente, núm. 3

EL LIBRO DE COCINA Ó SEA MANUAL DE LA COCINERA

Nuevo tratado de Cocina, Repostería y Pastelería prácticas, con grabados intercalados en el texto.
 Última edición, arreglada á los novísimos procedimientos en el arte culinario.
 Un tomo de cerca de 200 páginas encuadernado con cubierta al cromó, 1,50 pesetas (6 reales).
 De venta en la imprenta de este periódico.

Año I. Noviembre Núm. 1

SUSCRIPCIÓN
 Dentro y fuera del distrito: 1,50 pesetas trimestre.

LA OPINIÓN
 Periódico político.

INSERCIÓNES
 Anuncios y comunicados á precios económicos.

REDACCIÓN
 ADMON.

(SE PUBLICA LOS JUEVES)

Órgano del partido liberal-democrático de este distrito. Se publica todas las semanas y extraordinarios cuando lo requieran los acontecimientos.
 Cuenta con correspondientes en Barcelona, Madrid, Almería y en todos los pueblos del distrito.

Precios de suscripción en toda España: trimestre, 1,50 pesetas; semestre, 3; año, 6. Pago anticipado.
 Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales.
 Importantes rebajas á los suscriptores para los cuales rigen tarifas especiales y económicas.

Los artículos que se nos remitan para su inserción, deberán venir firmados por sus autores. No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
 Toda la correspondencia y avisos á las oficinas del periódico: Calle de Valiente, núm. 3 (P.º Almería) Vélez-Rubio.

Grandes existencias en algodonos manresanos, blancos y de colores.
 Especias, arroces y azúcares de las mejores procedencias y á precios equitativos.

COLONIALES, ULTRAMARINOS Y PAQUETERÍA

SALVADOR MIRAS SÁNCHEZ
 PUERTAS DE LORCA, VÉLEZ-RUBIO.
 Pastas italianas para sopa.
 Gran surtido en palanganas, cubetas y jarros para lavabos, estufas, braseros, quinqués de mesa, pantallas, tulipanes y galizias para portiers, etc., etc.

PURIFIQUE VUESTRO AIRE

EL AIRE: PAPEL DE ARMENIA
 quemando **PAPEL DE ARMENIA**
 El mejor de los DESINFECTANTES.



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPEL DE ARMENIA**.
 Venta: Farmacias, Droguerías y Farmacias POR MAYOR: CEBRIAN Y C.º - BARCELONA
 En Vélez-Rubio: en la imprenta de este periódico.

Precio de cada librito para 24 ó más veces: 50 céntimos.

En la imprenta de este periódico se proporciona toda clase de libros de religión, leyes, ciencias, artes, literatura, etc. etc., cargándose solo un pequeño aumento por razón de portes sobre los precios de librería.
 Revolucionarios y libros de texto para las escuelas.

Gaceta de la Banca
 Revista dedicada al estudio de las cuestiones de crédito.
 DIRECTOR-PROPIETARIO
D. JOAQUÍN G. GAMIZ-SOLDADO
 Oficinas: Malasaña, 16 pral. Madrid.
 Toda la correspondencia de redacción, se dirigirá á nombre del director.
 Se publica todos los miércoles.
 Precios de suscripción:
 En España y Portugal: un trimestre 2 pesetas; un año 7 pesetas.
 En el extranjero: un año, 20 pts.; Ultramar: un año, 4 pesos oro.

Número suelto, UNA peseta.
 Anuncios línea pequeña 50 céntimos.
 La Administración de la Gaceta de la Banca remite números de muestra á cuantas personas lo soliciten.

GRAN SOMBRERERÍA
PASCUAL SÁNCHEZ
 En este establecimiento, que tanta fama ha adquirido en el largo periodo de su existencia, se encontrará siempre un magnífico surtido en sombreros y gorras, última novedad, tanto del país como extranjeros, y á precios económicos.
CARRERA DEL GARMEN